

Presseinformation

AWO Karlsruhe lädt ein zum Mitwirken für mehr Inklusion und Teilhabe: „WIR WACHSEN ZUSAMMEN“: Kampagne zum Neubau des AWO Haus Spielberg

Karlsruhe, 22. Juni 2023/Fl: „Mit der Kampagne „WIR WACHSEN ZUSAMMEN“ wollen wir ein starkes Zeichen für Teilhabe und Inklusion setzen“, so Markus Barton, Geschäftsführer der AWO Karlsruhe, „Wir laden Spielberg und die Region zu einem Miteinander, Hand-in-Hand ein.“ Anlass für die Kampagne „WIR WACHSEN ZUSAMMEN“ ist der geplante Neubau für das Haus Spielberg, in dem momentan 23 Menschen mit Behinderung ihr Zuhause haben.

„Inklusion ist eine gesamtgesellschaftliche Aufgabe und Herausforderung. Ziel des Landkreises Karlsruhe ist es, Menschen mit Behinderung in ihrem Wunsch und ihrem Recht auf gleichberechtigte und selbstbestimmte Teilhabe in allen Lebensbereichen in der Gesellschaft zu fördern und ihre Teilhabe dort zu ermöglichen, wo sie leben, wohnen und arbeiten möchten“, so Margit Freund, Leiterin des Sozialdezernates im Landratsamt Karlsruhe. "Die Neuausrichtung des AWO Haus Spielberg wird einen wichtigen Beitrag leisten zur gelebten Inklusion vor Ort."

AWO Haus Spielberg

Das AWO Haus Spielberg ist nicht nur in die Jahre gekommen, sondern war – ursprünglich in den 70er Jahren als Sportbegegnungsstätte geplant – von Beginn an nur bedingt als Wohnraum für Menschen mit mehrfacher geistiger und körperlicher Behinderung geeignet.

Der geplante Neubau soll das nun ändern und zeitgemäße, bedarfsgerechte Wohnräume schaffen. Im Altbau entsteht durch umfangreiche Umbau- und Sanierungsmaßnahmen ein Ort der Begegnung, um die Idee des Zusammenwachsens in die Tat umzusetzen. Bereits im Herbst diesen Jahres ist der Spatenstich für das Neubauprojekt geplant, wovon bis zu 2,5 Mio. Euro über Spenden sowie weitere Zuschüsse eingeworben werden sollen.

Signal mit Außenwirkung – Zusammenwachsen erlebbar machen

Gemeinsam mit der Bevölkerung und vielen Unterstützerinnen und Unterstützern soll das Haus Spielberg wachsen und sich zu einem Beispiel für gelebte Inklusion im ländlichen Raum entwickeln.

Hier wird das Wort „Zusammenwachsen“ erlebbar und es drückt das aus, was sich das Haus für die Zukunft wünscht. „Es geht darum, nicht als isolierter Raum für Menschen mit komplexer Behinderung wahrgenommen zu werden, sondern als selbstverständlicher Teil der Dorfgemeinschaft und der Region“, so Melanie Mager, Einrichtungsleitung AWO Haus Spielberg.

Dazu wurde eine Kampagne erarbeitet, für die Bewohnerinnen und Bewohner gemeinsam mit Menschen aus dem Umfeld vor der Kamera standen, um Momente

des Miteinanders festzuhalten. Die Motive sollen Inspiration bieten und den Fokus auf Gemeinsamkeiten legen, statt auf das, was vermeintlich trennt.

Zielsetzung der Kampagne

„WIR WACHSEN ZUSAMMEN“ wirbt dafür, sich für Teilhabe und Inklusion einzusetzen, entweder persönlich oder mit einem finanziellen Beitrag für das Neubauprojekt. Es ist mehr als eine Marketing-Kampagne, es ist ein Statement für die Region, für die Menschen vor Ort und vor allem für jeden Einzelnen.

Die Kampagnenwebsite www.haus-spielberg.de wird in den kommenden Monaten regelmäßig über den Fortschritt der Kampagne informieren. Hier besteht auch die Möglichkeit, das Projekt durch eine Sofortspende zu unterstützen bzw. Kontakt für eine weiterführende Kooperation aufzunehmen.

Für die Konzeption und Realisierung der Kampagne sowie die Marke Haus Spielberg zeichnet die Karlsruher Agentur MATHOKA mit dem Fotografen Maks Richter verantwortlich. Bei der strategischen Ausgestaltung sowie operativen Umsetzung wird die Kampagne von der Agentur sieber | wensauer-sieber | partner (swsp) begleitet.

Pressekontakt:

AWO Karlsruhe gemeinnützige GmbH
Agathe E. Freudl
Rahel-Straus-Straße 2
76137 Karlsruhe

Tel.: 0721 669787-03
Mail: a.freudl@awo-karlsruhe.de
www.haus-spielberg.de

Der AWO Kreisverband Karlsruhe-Stadt e.V. bietet soziale Dienstleistungen an, die in einer gemeinnützigen GmbH organisiert sind. Dazu gehören 80 Einrichtungen mit Angeboten für alle Generationen und Lebenslagen. Unsere 1.600 Mitarbeiter*innen beraten, unterstützen und begleiten Menschen in allen Lebenslagen, wie z. B. in unseren 18 Kindertagesstätten, in der Kinder- und Jugendhilfe, bei Pflegeplätzen für Senior*innen, mit der Mobilen Pflege und Betreuung, in der Tagespflege, mit dem AWO Menü – Essen auf Rädern, bei Arbeitslosigkeit, Drogenabhängigkeit, psychischen Erkrankungen, bei Obdachlosigkeit, u. v. m. Als einer der größten Arbeitgeber in Karlsruhe schreiben wir auch immer wieder interessante Stellenangebote aus. In den Bereichen Pflege, Hauswirtschaft und Erziehung stehen 118 Ausbildungsplätze zur Verfügung. Die AWO Karlsruhe bietet zudem vielfältig Möglichkeiten für ein ehrenamtliches Engagement. Professionelle Fort- und Weiterbildungsangebote mit praxisrelevanten Inhalten von ausgewähltem Referenten*innen finden Sie im aktuellen Kursprogramm der AWO Akademie.